

XYZ. La revue de la nouvelle



Présentation

Nicolas Tremblay

Numéro 123, automne 2015

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/78485ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Publications Gaëtan Lévesque

ISSN

0828-5608 (imprimé)

1923-0907 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Tremblay, N. (2015). Présentation. *XYZ. La revue de la nouvelle*, (123), 55–55.

Présentation

Nicolas Tremblay

SYLVIA DUPUIS, nouvellière affirmée depuis 2013, avec des publications dans XYZ et *Virages*, confirme son talent en remportant notre vingt-cinquième concours de nouvelles. Comme c'est le lot de bien des auteurs, Sylvia Dupuis, native de Québec, a roulé sa bosse dans plusieurs domaines, psychologie, fonctionnariat, librairie, avant de se consacrer pleinement à l'écriture.

La nouvelle lauréate, « Dure journée pour Cendrillon », propose une variation contemporaine, à la fois cruelle et tendre, du célèbre conte. Ou devrions-nous dire qu'il s'agit en fait d'un travestissement. Le jury a particulièrement apprécié la construction mesurée du texte partagé entre deux scènes de tension, que relie avec brio le filon de la chaussure. Par ses monologues et dialogues convaincants (un art difficile), la nouvelle nous présente la traversée d'un être à l'identité sexuelle malheureuse, un être partagé entre le père irascible, qui incarne la normalité, et la mère aimante, qui incarne la compassion. De la gêne au triomphe, le personnage subit le regard des autres, surtout celui de la famille, et c'est comme un deuxième vêtement qui l'habille. Mais le soulier de femme que porte le garçon devenu adulte sera son dernier geste de révolte, un arrachement, un signe de liberté, un affranchissement définitif. En peu de mots — voilà la force de la nouvelle —, Sylvia Dupuis parvient à créer des personnages profonds.

« Dure journée pour Cendrillon » a gagné la faveur du jury composé des écrivains Jean Désy, Suzanne Jacob et Hélène Rioux. Pour cette édition, soixante-sept nouvelles concouraient. Nous remercions tous les participants pour leur confiance et félicitons chaleureusement la lauréate, Sylvia Dupuis !